



Nombre de alumno: Sinaí López Nájera

**Nombre del profesor: Mireya del Carmen
García**

Nombre del trabajo: Súper Notas

**Materia: Ciencia, Tecnología, Sociedad y
Valores**

Grado: 5° Cuatrimestre

Grupo: A-16

"ORDEN Y PROGRESO"

3.1.1 El Porfiriato. Características económicas, políticas y sociales:

Porfiriato al periodo histórico acaecido en México, comprendido entre los años de 1876 hasta 1910. Periodo en el que se sucedieron grandes transformaciones en la sociedad y cultura mexicanas en distintos ámbitos;

Antecedentes: Tras la perpetuación ilegal en la presidencia de México por parte de Benito Juárez, luego de las elecciones en las que compitieron Porfirio Días, Sebastián Lerdo de Tejada y Benito Juárez (quien aún era presidente), en las que se adujo hubo fraude electoral a favor de Juárez, dio como resultado la revolución, mediante el llamado "Plan de la Noria".

Dominio unipersonal:

Se caracterizó por ser un periodo histórico dominado por una sola figura, Porfirio Díaz, siendo reelegido en diversas ocasiones y también ejerciendo el poder mediante otros personajes como Manuel González y otros, así como fortaleciendo el poder ejecutivo en detrimento de los demás poderes.

CARACTERÍSTICAS:

Una vez consolidado en el poder, Porfirio Díaz comenzó una política de conciliación entre los sectores más favorecidos del país. A los caciques regionales les permitió mantener el poder local a cambio de su lealtad. Se concilió con la Iglesia Católica y sus antiguos enemigos conservadores, debido a lo anterior, México disfrutó de cerca de 3 décadas de "paz" al final de un siglo de batallas.

Aumento de la población: Al pacificarse el país, gran parte de la población regresó a las labores agrícolas y pecuarias, lo que dio un aumento de la producción y por consiguiente un marcado aumento de la población.

Economía: Al ser pacificado el país y cesar los combates en distintos sectores del territorio nacional, comenzaron a tener auge varios ramos económicos, tales como la industria minera, el comercio, la ganadería, la producción artesanal, la pesca.

Sociedad: Durante el porfiriato las diferencias sociales se extremaron en lo económico y cultural; mientras que las clases altas tuvieron un auge económico y cultural llegando a vivir en condiciones iguales a las que poseían las sociedades europeas, debido a un "afrancesamiento".

Capital extranjero: Dentro de los cambios económicos hubo una marcada capitalización extranjera, atrayendo inversiones de bancos extranjeros principalmente; pero también en rubros como la minería, la construcción de ferrocarriles, la industria petrolera y las industrias textiles.

Impulso a la cultura: Durante el periodo del porfiriato se dio un gran impulso a la cultura; además de impulsar la educación básica y media, se crearon más espacios educativos superiores, así como se daban facilidades para que la juventud porfiriana estudiara en el extranjero (principalmente en Francia, España, Estados Unidos, Inglaterra y Alemania).

Educación: Durante el porfiriato la educación en México tuvo un incremento considerable, siendo promovida por el presidente Díaz y el secretario de instrucción pública y bellas artes, Justo Sierra Méndez, quien promovió en 1891.

Tendencia progresista: Durante el porfiriato tuvo auge una tendencia científica tanto en los campos propios de la ciencia, como en una idealización de que ese era el camino a seguir para el progreso de México; siendo apoyada esa tendencia por el presidente Porfirio Díaz, llegando incluso a formar un partido al que se le llamó "los científicos", cuyos miembros lograron formar gran parte del gabinete.

Desarrollo industrial:

Gracias al impulso que le dieron los "científicos", a las nuevas técnicas, y a la capitalización extranjera y nacional, hubo un desarrollo industrial muy marcado, en especial durante la última década del siglo XIX y la primera del siglo XX.

Desigualdad social:

El desarrollo económico, la educación y sus consecuentes beneficios, no fueron iguales en las distintas capas de la sociedad, a pesar de los esfuerzos encaminados para ello, principalmente a causas de poderes fácticos

LA REVOLUCIÓN MEXICANA

Revolución Mexicana al movimiento armado, social y cultural que inició en 1910 al final del gobierno de Porfirio Díaz y que culminaría con la promulgación de una nueva constitución: la Constitución de 1917. El movimiento tuvo un gran impacto en los círculos obreros, agrarios y anarquistas a nivel internacional, pues la Constitución Política de Los Estados Unidos Mexicanos de 1917 fue la primera en el mundo en reconocer las garantías sociales y los derechos laborales colectivos.

El maderismo:

Algunos historiadores señalan que la rebelión encabezada por Francisco I Madero dio inicio a la Revolución Mexicana. Su meta esencial era el fin de la dictadura por medio del sufragio efectivo y la no reelección.

Cuando la fuerza política de Madero creció, Díaz lo encarceló en San Luis Potosí y se declaró ganador en las elecciones. En la cárcel, Madero redactó el plan de San Luis mediante el que llamó a una rebelión armada para el 20 de noviembre de 1910.

Zapatismo y Villismo:

ZAPATISMO: Emiliano Zapata nació en Anenecuilco, Morelos, el 8 de agosto de 1879. Fue un líder revolucionario agrarista que buscaba la restitución y redistribución de tierras entre los campesinos de Morelos, por lo que reclutó a muchos campesinos e indígenas mexicanos para luchar bajo la técnica de guerra de guerrillas: atacaban y destruían las vías de comunicación.

VILLISMO:

Este movimiento dirigido por Francisco Villa, cuyo nombre verdadero fue Jesús Doroteo Arango Arámbula, derivó del movimiento popular en los estados de Chihuahua y Durango. Además, era de carácter militar, localista y tradicional. Las tropas villistas estuvieron integradas por medieros, aparceros, jornaleros, vaqueros, arrieros, rancheros, pequeños comerciantes, mineros (obreros) y partidas.

El Constitucionalismo:

Los asesinatos del presidente Francisco I Madero y del vicepresidente José María Pino Suárez provocaron la reacción armada de los revolucionarios, por lo que Venustiano Carranza promulgó el Plan de Guadalupe contra el dictador Victoriano Huerta.

En 1915, las tropas de ambos bandos saqueaban los campos y las ciudades mientras que los bandidos aprovechaban el desorden para robar y asesinar.

LOS GOBIERNOS POS-REVOLUCIONARIOS:

